



LETTRE D'INFORMATION

Edition spéciale plantations

Après avoir planté 5000 arbres et boutures en 2022, le SYMAR Val d'Ariège poursuit ses actions de reconquête de milieux et commence l'année 2023 avec la plantation de 2500 arbres et boutures. Plusieurs sites ont fait l'objet d'une intervention du syndicat depuis le début de l'année sur les communes de Varilhes, Pamiers, Verniolle, Gaillac-Toulza, Auterive, Venerque, Saint Jean du Falga...



Pamiers (09) : Planter pour préserver les cours d'eau et favoriser le retour de la biodiversité en ville

Un chantier de plantation en collaboration avec l'école des Carmes a été organisé par le SYMAR Val d'Ariège sur les berges de la rivière Ariège à Pamiers le 14 février 2023.

Ce projet a été réalisé par l'équipe d'insertion de la **Communauté de communes du bassin Auterivain** et les agents SYMAR Val d'Ariège. Lors de cette journée, étaient présents Mme Frédérique THIENNOT, Maire de la commune de Pamiers, Mr Michel AUDINOS, Président du SYMARVA et Mr Henri BENABENT Vice-président du SYMARVA.

Ces plantations, composées principalement d'Érables planes, Érables champêtres et Tilleuls à petites feuilles ont permis de reconstruire un corridor boisé sur 150 mètres sur un site envahi par une espèce exotique, la renouée du Japon. Outre le fait de maintenir la berge, de créer une source d'ombre et de fraîcheur, de créer un réservoir de biodiversité, ces plantations permettront de contrer le développement de cette plante invasive.

Ce projet réalisé avec les enfants de l'école a permis de les sensibiliser sur l'importance de l'arbre, surtout dans le contexte actuel de raréfaction de l'eau et de dérèglement climatique.

Lors de cette animation, élèves et enseignants ont fait preuve d'une grande implication, une trentaine de grands arbres ont été plantés et 2 ateliers permettant de comprendre les liens entre l'arbre et la rivière ont été réalisés.



Des plantations aussi en Haute Ariège, dans la vallée de l'Oriège

Le SYMAR Val d'Ariège, en collaboration avec les acteurs locaux de la commune d'Orlu, a proposé et réalisé la reconstruction du corridor riverain de l'Oriège sur plusieurs parcelles publiques. Des plantations ont également été effectuées le long de la voie à mobilité active qui longe le ruisseau.



Des graines locales pour des plantations plus durables

Cette année, nous avons aussi mis en place un partenariat avec l'association « **RENOVA** » pour travailler sur le concept de végétal local sur le département Ariégeois.

Dans ce cadre, un grand nombre de graines d'Érables Champêtres a été ramassé sur la commune de Pamiers à l'automne dernier. Ces graines sont actuellement mises en culture dans des petites pépinières Ariégeoises afin de permettre au SYMAR Val d'Ariège d'avoir des plants forestiers locaux pour de prochaines plantations.



La végétation spontanée est notre alliée

Le SYMAR Val d'Ariège a mené plusieurs actions de plantations le long des cours d'eau sur le bassin versant.

Ces plantations ont pour but d'enrichir les berges à court terme, l'objectif recherché est de favoriser la régénération naturelle pour permettre le retour de la ripisylve.

Plus cette ripisylve sera dense et diversifiée, plus elle sera fonctionnelle et résiliente face au changement climatique.



.... Des actions pour la préserver

À la demande des techniciens de la **Communauté de Communes des Portes Ariège Pyrénées**, une journée de rencontre a eu lieu, avec les techniciens de rivière et l'équipe d'entretien afin d'échanger sur l'importance de l'arbre et la préservation de la dynamique naturelle de la végétation. Des actions communes seront mises en place afin de maintenir la végétation spontanée le long des sentiers et de conserver la ripisylve au bord des cours d'eau. Cette journée a permis de renforcer la collaboration entre les structures territoriales.



Des projets à venir ...

Plusieurs projets de plantations et d'aménagement pour l'année en cours sont à l'étude. Par exemple, la plantation sur les communes de Mauressac, Puydaniel et Lagrâce-Dieu pour l'hiver 2023 avec les enfants des écoles de ces trois villages. Ces plantations, en plus de leurs gains environnementaux seront réalisées avec l'association « **RÊVES** » qui accompagne toute l'année les enfants malades au sein des hôpitaux de Toulouse.

Des questions ? Contactez-nous !

Siège administratif et technique à Foix : 05 61 03 20 04